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洛阳·城事

●一拖联盟A区

□记者 王若馨
通讯员 张冬慧
冯来新

昨日，记者从
洛阳热力有限公
司（以下简称市热
力公司）了解到，
明年元旦前，该公
司将新增10个供
热小区，洛阳高新
热力有限公司新
增两个供热小区。

●洛轴瑞泰佳苑

●中弘卓越城E区 ●中富锦园●南华裕景城

市热力公司新增10个供热小区：

□记者 苏楠 通讯员 牛宣敏

近日，当记者到达汝阳县小店镇小店村
时，59岁的村民赵根闯正喂躺在床上的妻子
马秀荣吃饭。看着窗外的蓝天，赵根闯感叹：

“天气暖和时，她总想出去转转。”
赵根闯年轻时常外出打工，看着陪伴

自己35年、今年已经61岁的爱人，他印象
最深刻的，是妻子常在电话里说的一句
话：“家里有我，你啥也别管，在外照顾好
自己就成。”

2008年2月25日凌晨，马秀荣突发脑
梗，经过治疗，除了右手、右腿能稍微活动，她
几乎全身瘫痪。抹干眼泪，赵根闯守在妻子
身边，再不远离。

没过多长时间，小店村开始出现这样的
场景：只要不下雨下雪，赵根闯就将妻子从楼
上背下来放在轮椅上，推到马路边。然后，赵
根闯站在妻子背后，用自己的身体支撑她，在
她的左腿上绑一根绳子用手拉着，再用右腿
顶着她的右腿……就这样，俩人动作一致，一
步一步向前挪……

这些年来，给妻子翻身按摩、带她走
路、喂她吃饭、洗洗涮涮就是赵根闯的全
部生活，他每天的睡眠时间不超过 4 个
小时。

“这样的家庭在村里找不出第二个。很
多村民看到他带着妻子走路的情景，都心怀
敬佩。”小店村党委副书记马金河说。

夕阳西下，橙色的阳光照在门上，马秀荣
又开始咿咿呀呀，赵根闯关切地轻声询问，耐
心安慰她一番。“孩子他妈之前付出那么多，
咱答应过要对人家好，就得做到，再累也心甘
情愿。”赵根闯说。

■ 人物心声：孩子的妈妈有了病，咱不
能不管，得尽到丈夫的责任。

■ 记者感言：因为爱情，不会轻言放弃，
他用行动告诉我们诺言的重量。

1

元旦前又有12个小区可用上暖气
新供热小区调整水力平衡一般需要20天，初期不热别着急

赵根闯：
“答应过对人家好，
再累也心甘情愿”

■人物简介

姓名：赵根闯
职业：汝阳县小店镇小店村村民
最幸福的事儿：经过自己照料，妻

子的精神比以前好。
最遗憾的事儿：有时感觉自己力

不从心。

市热力公司相关负责人说，新
供热小区普遍存在水力失衡和过滤
网堵塞的问题，开始供热后，需要一
段时间对小区热力管网进行平衡调
节，一般来说，需要清理四五次过滤
网。楼栋冷热不均和户内冷热不均
现象，主要都是水力失衡造成的。

“调整新供热小区的水力平衡是
必经的一个过程，只有当供热机组、

平衡阀、循环泵、变频设备和用户负
荷达到最佳匹配状态的时候，小区的
水力失衡问题才能得到解决。调试
过程相对复杂，一般需要20天左右
时间。”该负责人提醒，开始供热后，
新供热小区业主若发现自家有不热
现象不用着急，可及时向市热力公
司或小区物业公司反映问题，他们
会尽最大努力确保业主正常用热。

该负责人还提醒首次用热的分
户计量小区住户，若小区采用分户
计量的方式进行热费结算，温度越
高交费越多，越不节能。住户可通
过控制室温来控制用热量，控制室
温的主要方法是控制入户的循环水
流量。一般情况下，在室温18℃至
20℃时，分户计量的热费与按面积
计算的热费才会基本持平。

新供热小区调整水力平衡一般需要20天，初期不热别着急

除此之外，记者还从我市三家
热力企业了解到，供热改造作为驻
洛央企“三供一业”（供水、供电、供
热和物业管理）改造中一项内容，目
前已经完成大半。市热力公司所辖
范围内驻洛央企数目较多，涉及供
热分离移交企业共 26家，总面积

644.39万平方米。
什么是“三供一业”分离移交？

就是指将央企家属区的供水、供电、
供热和物业管理的职能分离移交社
会公共服务行业，达到优化公共资
源配置、改善民生的目的，同时减轻
企业负担。

而在供热改造方面，据悉，新区
热力分公司已与所辖范围内4家企
业签订相关协议，预计新区范围分
离移交总面积将达100万平方米；
洛阳高新热力有限公司相关负责人
表示，他们已完成所辖范围内卧龙
小区分离移交的施工图设计工作。

驻洛央企供热分离移交“大头落地”

昨日上午，记者随市热力公司
相关负责人一起来到位于涧西区联
盟路附近的南华裕景城小区。该负
责人介绍，该小区从12月7日开始
供热，是今冬第一个，也是唯一一个
新供热的安置房小区。

88岁的孟先生是该小区9号楼
的住户，记者在老人家中看到墙上
的温度计显示19℃，他表示对供热
情况很满意。

该小区物业公司负责人胡先生
告诉记者，南华裕景城小区共有居

民 3502 户，住户多为原南村的村
民，目前小区的入住率约为70%。

胡先生介绍，9号楼因为处于庭院
热力管网前端，所以供热情况是小区
内较好的，目前小区仍存在水力不平
衡的问题，市热力公司正在积极调整。

安置房小区供热咋样？一起到现场探访
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明年元旦前，我市新增12个供热小区

●阳光华府

●六冶浅一街坊

●洛铜034街坊

●六冶浅三街坊 ●一拖龙西小区

洛阳高新热力有限公司新增两个供热小区：

●锦鑫苑 ●时代行宫 绘
制

宁
琦


